

# せせらぎ通信

令和5年度 7月号

椎葉村立大河内小学校だより



## さあ、夏休みです！

21日（金）に、1学期を終了し、7月22日（土）から、子どもたちが待ちに待った夏休みがスタートします。今年の夏休みは、8月27日（日）までの37日間です。日頃の学校生活ではできない様々なことに挑戦できるチャンスです。また、家庭や地域の一員としての意識を高める絶好の機会にもなります。学校からは、1学期の復習を中心とした学習課題や時間をかけて取りめる作品づくりの課題を出しますが、それ以外は、家族と楽しい時間を過ごしたり、自然に触れ合ったり、好きな趣味や読書に没頭したりと自由に時間が使えます。夏休みにしかできない、夏休みだからこそできることに是非チャレンジして、充実した37日間を過ごして欲しいと思います。

夏休み期間中の生活については、「夏休みのしおり」をもとに各学級で指導しました。自由な時間が多くなる分、生活リズムが乱れたり、ケガや事故のリスクが高まったりします。きまりやマナーを守って、安全に、そしてある程度は規則正しく生活できますよう、家庭や地域でのご指導や見守りをよろしくお願いいたします。

## 大河内小学校ならではの体験活動

### その①「楽しかった～！」九大演習林施設での宿泊体験学習



7月6日（木）、7日（金）の2日間、大河内小学校ならではの行事の一つである「宿泊体験学習」を行いました。一昨年度は、感染症のために実施できず、昨年度は感染症対策を講じながら、緊張感の中での実施でしたが、今年度は、例年の楽しさが復活した宿泊体験学習となりました。

6日（木）の5時間目終了後、九大演習林宿泊施設に移動し、体験学習がスタートしました。はじめの会の後の、「夕食づくり」では、各学年で仕事を分担して、カレーライスとサラダを作りました。積極的な姿勢と手際よさに驚きました。計画どおりに夕食を済ませ、後片付けをし、順番で入浴しました。夜の活動は、「森の秘密を探るクイズ」でした。2つのグループに分かれ、3択あるいは、4択のクイズに答えました。これらのクイズの正解は、翌日に森の中で自分の目で確かめるといふものでしたが、2つのグループとも互いに考えを出し合い、真剣に答えています。

した。その後は、ベランダでライトトラップと、子どもたちを楽しませるための九大演習林職員の方々の心配りに感謝しかありませんでした。

この日の子どもたちは、珍しくテンションが高めでしたので、「遅くまで寝ないのでは？」と心配していましたが、そこは、大河内っ子、時間どおりに就寝しました。さすがでした。

翌日は、天気予報どおりの雨。残念ながら、予定していた演習林の散策活動（クイズの正解探し）は中止となり、傘を差して学校へ戻ることとなりました。

繰り返しになりますが、この宿泊体験学習は、大河内小学校ならではの活動です。九大演習林職員の方々の全面協力により実施させていただいています。「子どもたちを楽しませるため」「一つでも思い出を作ってもらうため」「森林の素晴らしさを伝えるため」、職員の方々がいろいろな場を提供して下さいます。今年も子どもたちは、大河内地区の素晴らしさに気づくことができたのではないのでしょうか？

さて、雨のため中止になった演習林の散策活動ですが、「秋に延期します。」と子どもたちに約束しました。紅葉の季節に散策できると最高でしょうね。

## その②「釣れた～！」大河内の自然を味わう魚釣り



6月に大雨のために延期にしていた「ロングクラブ活動（魚釣り）」を7月18日（火）に実施しました。本来、クラブ活動は、3年生以上で行っていますが、この「魚釣り」には、「大河内の自然を味わう」「大河内の自然を楽しむ」という目標があるため、1・2年生も参加しました。

学校下の一ツ瀬川に降り、それぞれが魚がいそうな場所を考えて釣り糸を垂らしました。少しでも涼しい時間帯にということと、1・2時間目を実施したのですが、それでも汗が噴き出すぐらいの暑さでした。しかし、子どもたちはおかまいなし。「絶対に釣りたい！」その一心で竿を振りました。釣果は、ヤマメ3匹にアブラメ5匹。釣れた子も釣れなかった子も大満足の様子でした。

この「魚釣り」も自然に囲まれた大河内小学校ならではの活動です。自然に感謝する時間となりました。



### 主な行事（予定）



#### 8月

- 1日（火）登校日
- 28日（月）始業式
- 29日（火）身体計測



#### 9月

- 1日（金）ミーティングタイム（スローガン決め）
- 4日（月）白太鼓踊り練習③
- 5日（火）ロングクラブ活動
- 7日（木）運動会全体練習①



- 13日（水）ノーマディアデー
- 14日（木）運動会全体練習②
- 15日（金）白太鼓練習（夜）
- 20日（水）運動会予行練習③④
- 25日（月）集合学習（中学年）～26日
- 28日（木）振替休業日（9月30日分）**
- 29日（金）運動会全体練習⑤
- 30日（土）運動会前日準備



72日間の1学期が終了いたしました。保護者の皆様、大河内地区の皆様、いつも子どもたちを温かく見守っていただきありがとうございました。13名の子どもたちは、皆様方のご支援のお陰で、この72日間で確実に成長いたしました。感謝申し上げます。

2学期も子どもたちのよりよき成長のため、1学期同様のご協力をお願いいたします。

